

**Al 11 de agosto iban 47.536 casos**

## 2024 es el año con más robos con violencia en la Metropolitana

Según estadística de Carabineros, incluso el exitoso Plan Antiencerronas vuelve a mostrar cifras al alza.



El subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara, la ministra del Interior, Carolina Tohá y Manuel Monsalve. Atrás, el general director de Carabineros, Ricardo Yáñez.

**René González R.**

La delincuencia se ha ensañado con la capital como nunca y no se trata solo de los homicidios: en las cifras que entrega Carabineros, los robos con violencia se dispararon y hasta el plan estrella, que logró bajar los robos con violencia de los vehículos en 2023, se encuentra sufriendo un revés.

“La Segunda” revisó las estadísticas del programa de Carabineros STOP, que arroja cifras desde 2017 en adelante, pues son las que está más al corriente (actualizadas a la semana 32 del año, que termina el 11 de agosto). No hay un consolidado al día de las policías y de la fiscalía.

Las cifras con menor historia son las de robos violentos de vehículos, pues solo comenzaron a ser analizadas por separado de otros robos de autos cuando adquirieron notoriedad en 2020.

### Las cifras de STOP

Entre enero y agosto de 2017, en la RM se produjeron 36.965 robos con violencia, pero en 2018 saltaron a 40.785 y en 2019 marcaban 43.439 (siempre en el mismo período). Luego vino la pandemia y volvieron a bajar a 40.948 en 2020 y a 23.008 en 2021.

Pero llegó el desconfinamiento y desde entonces se vive una curva ascendente: de esos 23 mil casos se pasó a 38.193 robos con violencia en 2022, al año siguiente saltaron a 43.934 y este año se anota como el máximo histórico, con 47.536, es decir un alza de 8,2% respecto de 2023 o, si se prefiere, 3.602 casos más.

En 2020 los robos violentos de vehículos ya preocupaban. Estaban en 3.847 —siempre entre enero y agosto—; cayeron a 2.922 en 2021 y llegado el desconfinamiento las cifras se fueron a las nubes: 6.185 casos en 2022.

Ese año la Subsecretaría de Prevención del Delito echó a andar el “Plan Anti Encerronas 2.0”, en la RM, lo que logró bajar ese tipo de delitos (portonazos incluidos) a 4.854 en 2023.

Pero se produjo un rebote, con un aumento de 12,4% este año, cuando van 5.456 robos violentos de vehículos.

El subsecretario de Prevención de Delito, Eduardo Vergara igual celebra el avance si se compara con 2022: “Este delito se mueve y aunque hay un aumento en la RM respecto del 2023, seguimos con cifras a la baja de un 12% en la RM desde que se inició nuestro plan y de 14% a nivel país”. También recordó que “hace unos meses” se conformó el Bloque Anti-encerronas en la capital, “con foco en las personas o bandas organizadas que se dedican a cometer estos delitos en la región”.

En medio de este panorama, el subsecretario Manuel Monsalve reconoció en CNN que “no hemos logrado bajar ni la cantidad ni la tasa de homicidios (en la RM); el gobernador a la reelección, Claudio Orrego, volvió a pedir hoy el apoyo de las Fuerzas Armadas; ayer la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, pidió al Presidente Boric tomar batuta, agregando que ya ha habido demasiadas reuniones

Y hoy el presidente del PPD retrucó que “las reuniones son necesarias”, pero que “pensar que el Presidente es un comandante que tiene que estar en las calles, eso no ocurre ni en las guerras”. Boric había integrado un operativo de vigilancia el miércoles en la capital, justo cuando comenzaba el fin de semana largo, que dejó 8 asesinados en la RM.

El Presidente volvió a hablar: “A mí no me interesa pelearme ni con la UDI, ni con algún senador, ni con alguien que se le ocurra la última idea. Me interesa pelearme con los delincuentes El Estado no va a bajar los brazos y no se va a rendir ni arrodillar”, expresó desde Quirihue.